

社会反响

1. 中央媒体关于我校红色文化育人的相关报道

序号	媒体	标题	日期及版面	字数/时长
1	中央电视台新闻联播	栗战书在湖南调研	2019年7月25日	2分55秒
2	中央电视台新闻联播	赵乐际在湖南调研	2022年4月12日	2分58秒
3	中国教育报	湖南第一师范学院挖掘红色资源，全方位加强师范生师德养成——善用“大思政课” 铸就“红色师魂”	2022年9月27日第10版	1350字
4	学习强国	“大思政”育“大先生”	2022年7月10日	902字
5	中国教育报	切实发挥思想政治理论课立德树人作用——论学习贯彻习近平总书记在中国人民大学考察时的重要讲话精神	2022年4月28日第1版	1291字
6	央视新闻	红色经典浸润湘土，聚焦乡村童语同音	2022年9月7日	1854字
7	人民日报	奋进新征程 永远跟党走	2021年7月6日第19版	4843字
8	人民日报	闯出新路子 展现新作为 彰显新担当——新思想引领新征程 · 红色足迹	2021年5月24日第1版头条	2802字
9	光明日报	中央宣讲团在湖南宣讲党的十九届六中全会精神（在湖南第一师范学院举行座谈互动宣讲）	2021年12月2日第3版	453字
10	新华社	全球连线 毛泽东和母校的故事，跨越百年的讲述	2021年4月1日	4分38秒
11	中央一台	中央宣讲团宣讲党的十九届六中全会精神	2021年12月3日新闻联播	2分03秒

序号	媒体	标题	日期及版面	字数/时长
12	中国教育新闻网	红色熏陶 红心似火——湖南第一师范传承发展红色文化纪实	2021年6月25日	1554字
13	中央一台	奋斗百年路 启航新征程 · 数风流人物	2021年5月7日 新闻联播	3分15秒
14	中央一台	【奋斗百年路 启航新征程——学党史 悟思想 办实事 开新局】注重实效 推进党史学习教育深入开展	2021年3月16日 新闻联播	2分46秒
15	中国教育报	以项目为抓手，“一把手”挂帅，打造精品思政品牌——高校“三全育人”的湖南探索	2021年3月31日 第1版头条	6290字
16	工人日报	奋斗百年路 启航新征程：恰同学少年	2021年1月23日 第1版	1905字
17	中国教育电视台	火了，我的思政课——湖南：思政课上出“活色生香”	2019年4月5日	4分10秒
18	中国教育	湖南一师“00后”大学生宣讲员：用红色故事点亮新生“开学第一课”	2022年9月26日	1031字
19	人民网	黄坤明：用好红色资源紧扣伟大实践 推动党史学习教育扎实开展	2021年3月24日	1011字
20	人民网	湖南第一师范学院：用红色文化基因铸魂育人	2019年9月3日	2120字
21	人民网	妙高峰下，恰同学少年	2019年3月26日	2309字

序号	媒体	标题	日期及版面	字数/时长
22	中国新闻网	追溯百年湘籍青年新民梦：中共“建党先声” 由此始	2021年1月23日	1298字
23	中国青年网	朔南学子三下乡：重走主席游学路，耕耘砥砺新征程	2022年7月15日	482字
24	中国青年网	一师学子三下乡：唤醒红色记忆，传承革命精神	2019年8月6日	327字
25	中国青年网	湖南一师学子追寻红色基因，重温“半条被子”情	2018年8月27日	896字
26	学习强国	每日校训 湖南第一师范学院：要做人民的先生 先做人民的学生	2022年6月23日	817字
27	学习强国	传递青春火炬 争当复兴栋梁 庆祝建团百年大会在湘引发强烈反响	2022年5月11日	2385字
28	学习强国	《湘语时光·红色记忆》诵读大会在湖南第一师范学院举办	2021年6月30日	874字
29	学习强国	曲艺讲党史 故事传精神——湖南红色故事会曲艺原创作品第一场展演在湖南一师举行	2021年5月26日	716字
30	学习强国	恰同学少年 风华正茂——湖南第一师范校歌传承红色历史	2021年3月1日	3分21秒 185字
31	党建	毛泽东与第一师范纪念馆：打造有全国影响力的红色课堂	2018年7月5日 (2018年第7期 53-54页)	3014字
32	中国旅游报	红色文化满校园——湖南第一师范学院开展红色教育纪实	2019年10月9日 第2版	2216字

2. 省级媒体关于我校红色文化育人的相关报道

序号	媒体	标题	日期及版面	字数/时长
1	新湖南	“大思政”育“大先生”，全国高校专家展开研讨	2022年7月10日	919字
2	新湖南	这座纪念馆，入选全国首批“大思政课”实践教学基地	2022年8月29日	569字
3	新湖南	学习六中全会精神读书班大家谈 罗成翼：善用思政课“大课堂” 培育新时代“大先生”	2022年2月8日	1分43秒
4	湖南教育电视台	湖南第一师范学院：用活用好“红色校史”活教材 培养新时代大先生	2022年10月10日	5分21秒
5	湖南教育电视台	红色校史铸魂育人湖南第一师范学院创新思政课“打开方式”	2022年5月23日	2分20秒
6	湖南日报	集体备课凝聚多方智慧 全面提升思政课质量水平	2022年9月19日 第5版	533字
7	湖南日报	推动高校“大思政课”育人建设与实践	2022年7月11日 第8版	627字
8	湖南日报	从全会精神中汲取“强国有我”的力量——中央宣讲团与湖南第一师范学院师生互动交流侧记	2021年12月2日 第1版	1399字
9	湖南日报	努力培养担当民族复兴大任的时代新人——访湖南第一师范学院党委书记罗成翼	2021年11月19日 第3版	875字
10	湖南日报	党建铸魂，打造育人“红色引擎”	2021年7月22日 第5版	1854字
11	湖南日报	一师红色故事进青树：百年大党恰风华，百年一师正当红	2021年7月22日 第5版	820字

序号	媒体	标题	日期及版面	字数/时长
12	湖南日报	共忆峥嵘岁月，传承红色基因，讲好一师故事	2021年6月18日 第7版	695字
13	湖南日报	湖南第一师范：“红色摇篮”哺育时代伟人	2021年3月15日 第3版	1984字
14	湖南日报	湖南第一师范学院：用红色文化基因铸魂育人	2019年9月3日 第1版（头版）	2122字
15	湖南日报	“雷锋精神”进思政课堂	2017年3月4日 第7版	427字
16	湖南日报	“活色生香”的思政课堂	2016年12月22日 第13版	671字
17	湖南日报	“百年坚守铸辉煌”——湖南一师建校110周年巡礼	2013年12月21日 第8版	5643字
18	湖南卫视	党史照耀新征程 党史学习教育：将红色基因融入青少年血脉	2021年6月6日	3分3秒
19	湖南卫视	湖南第一师范学院：从百年党史中汲取奋进力量	2021年3月17日	1分41秒
20	湖南卫视	湖南第一师范学院：以红色育英才，以师范开未来	2019年9月3日	4分50秒
21	湖南卫视	点亮青春理想之灯“青春心向党·音乐思政课”启动	2022年5月12日	26秒
22	红网	湖南第一师范学院马克思主义学院：聚焦红色旅游献策乡村振兴	2022年7月16日	529字
23	红网	中南传媒与湖南第一师范学院战略合作签约 携手打造湖南红色文化新高地	2022年5月18日	1075字
24	红网	3.5万人共读《毛泽东传》红色血脉在湖南一师传承	2021年10月21日	900字

序号	媒体	标题	日期及版面	字数/时长
25	红网	湖南一师“三下乡”：传承革命基因 赓续红色精神	2021年7月9日	383字
26	红网	湖南一师“红色”体育：将毛泽东“六段运动”发扬光大	2020年8月8日	923字
27	红网	湖南一师“红色”校史：名人辈出 为建军做出大贡献	2020年8月2日	1145字
28	红网	湖南一师“红色”校园：以革命家校友命名教学楼	2020年7月29日	1263字
29	红网	湖南一师“红色”校风：实事求是 不自以为是	2020年7月26日	1419字
30	红网	湖南一师“红色”校训：要做人民的先生 先做人民的学生	2020年7月24日	1098字
31	红网	不忘初心牢记使命 湖南一师：“立德树人”做好主题教育	2019年11月4日	849字
32	红网	湖南一师：给“红领巾”讲党史故事，做传承红色基因的时代新人	2021年3月26日	1034字
33	新湖南	多彩暑假，快乐一“夏” 一师学子赴韶山接受红色文化教育	2022年7月15日	1分18秒
34	新湖南	赓续红色血脉 弘扬革命传统——湖南第一师范学院成立国防教育教导大队	2022年6月30日	810字
35	新湖南	毛泽东与第一师范纪念馆：党史学习教育有温度有亮度	2022年2月18日	1050字
36	新湖南	传承红色基因 培育时代新人 湖南一师举行纪念毛泽东同志诞辰128周年活动	2021年12月26日	491字
37	新湖南	湖南第一师范开展系列红色文化教育活动	2020年11月28日	1408字

序号	媒体	标题	日期及版面	字数/时长
38	长沙晚报	沿着红色足迹前进	2021年5月24日 第2版	3231字
39	长沙晚报	课堂+现场，让党史学习教育“走新”更“走心”	2021年4月27日 第1版	1298字
40	长沙晚报	湖南第一师范学院携手长沙晚报，长沙有了“红色学院”	2021年4月3日 第1版	966字
41	长沙晚报	用奋斗铸就青春底色 让红色基因代代相传	2021年3月27日 第3版	3410字
42	长沙晚报	妙高峰上第一师范：革命壮志当拿云	2021年3月17日 第2版	1894字
43	湖南教育电视台	【时评】远方不远 未来可期——评《为时代育新人》第二集《远方》	2022年7月16日	1641字
44	湖南教育电视台	后浪奔涌！《为时代育新人》携手首批00后高校毕业生再启新程	2022年7月12日	1274字
45	湖南教育电视台	湖南第一师范学院：用活用好“红色资源” 强化铸魂育人	2021年7月27日	3分03秒
46	湖南教育电视台	与“锋”同行 思政课也要“活色生香”	2017年3月4日	4分26秒
47	湖南教育新闻网	湖南第一师范学院：传承红色基因，坚定理想信念	2021年4月27日	1319字
48	湖南教育新闻网	湖南第一师范学院：举办红色文化节 打造党史学习教育大课堂	2021年4月19日	590字
49	湖南教育新闻网	湖南第一师范学院：大中小学“手拉手”共研思政课一体化	2021年4月1日	784字
50	湖南教育新闻网	湖南第一师范学院：举行“传承红色基因、坚定理想信念”主题教育活动	2020年11月30日	1819字
51	湖南教育网	湖南一师：阅读红色经典 争做红色传人	2019年4月25日	837字

序号	媒体	标题	日期及版面	字数/时长
52	湖南教育 政务网	以红色文化引领大学生思想政治 治工作	2019年10月30日	1447字

3. 中央媒体关于我校师范生师德养成的相关报道

序号	媒体	标题	日期及版面	字数/时长
1	人民日报客户端	你为什么选择当老师？想成为那一束光	2022年9月10日	3分33秒
2	人民日报	乡村教育有了“生力军”	2017年6月1日第18版	2411字
3	光明日报	一千零一夜——90后乡村教师麻小娟用故事点亮孩子心灵	2021年12月28日第1版头条	6889字
4	光明日报	90后乡村教师播撒幸福的希望	2018年3月30日第1版	1245字
5	光明日报	乡村教师：“铁饭碗”的分量	2017年7月26日第3版	1420字
6	光明日报	湖南：公费师范生为乡村教育补给合格师资	2017年5月6日第6版	1856字
7	新华社	这位95后女孩，陪山里娃写下1000多首诗	2022年1月15日	587字
8	中央十三台	全面深化改革进行时：让农村教师“下得去留得住教得好”	2015年7月4日	3分48秒
9	中国教育报	70年贵师重傅兴教兴国——透过湖南一师看教师队伍发展	2019年9月22日第4版	5391字
10	中国教育报	乡村校飞来“凤凰群”	2019年4月15日第2版	879字
11	中国教育报	办好乡村小规模学校是美好教育应有之义	2017年11月7日第2版	851字
12	中国教育报	为思政课堂添加艺术元素	2017年6月16日第1版	1291字
13	中国教育报	湖南：培养“陶行知式”乡村教育人	2017年5月9日第1版	2561字
14	中国教育报	逼出来的“战略性工程”——湖南实施农村教师公费定向培养计划调查	2016年9月6日第8版	5641字

序号	媒体	标题	日期及版面	字数/时长
15	中国教育报	我在村小当老师——湖南第一师范学院免费师范生的故事	2015年12月22日 第3版	1846字
16	中国教育报	培养优秀小学教师是学校的根——湖南第一师范学院师范教育改革纪实	2013年12月3日 第1版头条	1570字
17	人民网	六对双胞胎求学一师共圆教师梦	2017年6月26日	483字
18	人民网	湖南“筑池蓄水”，解乡村教师青黄不接之困	2017年5月5日	1747字
19	新华网	创新师范生培养模式助力乡村教育发展	2017年4月28日	1017字
20	新华网	公费定向师范生——回到大山，给留守儿童一个爱的拥抱	2017年4月27日	1817字
21	中国教育电视台	公费师范生定向培养为农村教育“输血造血”	2017年5月21日	3分17秒
22	中国教育电视台	让农村教师“下得去留得住教得好”	2017年5月2日	3分42秒
23	中国青年报	当90后老师“占领”乡村小学——给农村孩子带来活力渴望畅通职业发展空间	2017年5月3日 第1版	2422字
24	央广网	湖南：让乡村教师“下得去留得住教得好”	2017年4月28日	1807字
25	中国网	湖南第一师范学院的培养目标：崇尚爱的教育理念	2017年9月18日	494字
26	中国网	记者调研：“90后”成为农村教师队伍的重要力量	2017年5月1日	3659字

4. 省级媒体关于我校师范生师德养成的相关报道

序号	媒体	标题	日期及版面	字数/时长
1	新湖南	争当“麻小娟”，点亮更多农村孩子梦想！90后乡村女教师麻小娟事迹引发热烈反响	2022年1月12日	1928字
2	新湖南	优师专项、特岗计划……湖南这样充实乡村教师队伍	2022年9月10日	2376字
3	新湖南	推动乡村美育工作，山里娃也有美育夏令营啦！	2022年7月21日	475字
4	湖南日报	“马云乡村师范生计划”发布，湖南一师入选首届合作院校	2017年12月11日 第5版	590字
5	湖南日报	李微微在调研“公费定向乡村教师培养”时强调 进一步发展公费师范持续推进教育扶贫	2017年9月9日 第1版	880字
6	湖南日报	500名公费师范生奔赴乡村小学任教	2016年12月15日 第4版	572字
7	湖南日报	百年师范 名校的时代担当	2016年10月31日 第3版	1542字
8	湖南日报	最坚实的“教育扶贫”力量	2016年10月25日 第4版	1827字
9	湖南日报	首批“六年制”公费师范生毕业	2016年6月16日 第3版	628字
10	湖南日报	我省有了小学教师教育联盟	2016年5月17日 第8版	415字
11	湖南日报	湖南一师定向培养乡村教师万余人	2015年4月18日 第10版	578字
12	湖南日报	“最美乡村教师”感动一师学子	2012年11月7日 第3版	354字
13	湖南日报	湖南一师开创小学教师培育新模式 顶岗实习 置换培训	2009年11月 13日第4版	521字

序号	媒体	标题	日期及版面	字数/时长
14	湖南卫视	湖南：让城乡孩子共享公平有质量的教育	2017年11月16日	3分12秒
15	湖南卫视	湖南培养超10万名乡村教师 打造公费师范生“湖南模式”	2022年9月20日	2分17秒
16	湖南卫视	“为中国而教”乡村教师分享会	2017年5月10日	1分30秒
17	湖南经视	乡村教师向立华：为爱“回家” 我的青春在大山	2019年5月4日	2分37秒
18	湖南经视	“90”后教师扎根乡村，只为让孩子上好学	2017年4月24日	2分
19	红网	师生7年深耕留守儿童美育夏令营，推动乡村美育工作	2022年7月21日	818字
20	红网	湖南第一师范学院打造特色乡村教师培研班	2017年8月27日	1109字
21	红网	湖南一师人才培养出新招聘请长沙30名小学校长、老师当学业导师	2017年2月24日	966字
22	红网	湖南第一师范学院成立小学教师教育协同创新中心	2016年11月27日	1018字
23	红网	小学校来了大教授 专家把脉公费师范生职业发展	2016年11月27日	1207字
24	红网	湖南一师试点初升本 公费定向培养1500名农村教师	2010年5月8日	905字
25	新湖南	湖南：公费师范生为乡村教育补给合格师资	2017年5月8日	1894字
26	新湖南	湖南农村学校的年轻人：当90后老师“占领”乡村小学	2017年5月3日	4449字

序号	媒体	标题	日期及版面	字数/时长
27	潇湘晨报	湖南一师范学子开展为期10天的三下乡实践活动	2022年7月11月	320字
28	湖南教育电视台	砥砺奋进的五年·说教育 看变化：培养公费师范生 让农村学校的年轻老师多起来	2017年10月14日	1分20秒
29	湖南教育电视台	30名小学教师进高校当导师	2017年2月25日	2分13秒
30	湖南教育新闻网	湖南第一师范学院：11名毕业生荣获第二届“乡村新生代教师奖”	2021年7月29日	488字
31	湖南教育新闻网	中央新闻媒体来湖南一师范采访乡村教师培养工作	2017年6月26日	1294字
32	湖南教育新闻网	为农村小学培养“素质高、下得去、留得住”的优秀教师	2017年5月10日	6308字
33	湖南教育新闻网	六年超过一点四万名公费定向师范生回乡执教——湖南：培养“陶行知式”乡村教育人	2017年5月9日	2470字
34	湖南民生网	独家观察：公费定向培养师范生毕业去哪啦？	2017年5月16日	2699字



(中国教育报) 善用“大思政课”
铸就“红色师魂”



(中国教育报) 70年 贵师重傅 兴教兴国——透过湖南一师看教师队伍发展



(中国教育报) 以项目为抓手，
“一把手”挂帅，打造精品思政品
牌——高校“三全育人”的湖南探索



(光明日报) 一千零一夜——90后
乡村教师麻小娟用故事点亮孩子心灵